

El Colegio de Médicos de Ciudad Real pone en marcha el Programa de Intervención Educativa sobre la Población en general en SIDA



Los médicos formarán a la población sobre el SIDA

El Colegio de Médicos de Ciudad Real pone en marcha un programa que tiene como objetivo crear una red de informadores sanitarios.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

Las Vocalías de Medicina Rural y Médicos Titulares del Colegio de Médicos de Ciudad Real, en colaboración con la Organización Médica Colegial y la Secretaría del Plan Nacional contra el SIDA, han organizado el I Curso de Intervención Educativa en la Población General sobre el SIDA, donde han participado más de una treintena de médicos de toda la provincia. Se trata de un programa de «formación de formadores» por el que tras realizado el curso, estos médicos ofrecerán charlas informativas a diferentes colectivos sobre el tema, con especial atención a las zonas rurales y a los jóvenes. Según los últimos datos, la incidencia de la enfermedad muestra una disminución en la presentación de nuevos casos en los denominados colectivos de riesgos, con la paradoja de haber aumentado en la población heterosexual, principalmente en la franja de edad de 20 a 50 años, y más acusada en mujeres. A juicio de los expertos, la causa de este incremento responde a la ausencia de programas de información y campañas de sensibilización sobre medidas de prevención no dirigidas específicamente a

los grupos con prácticas homosexuales y los usuarios de drogas por vía intravenosa. La campaña está promovida a nivel nacional, y pretende lograr una participación de 5.000 médicos en toda España, que permitirán realizar una intervención educativa a 500.000 personas.

El curso, que tuvo lugar en la sede del Colegio de Médicos de Ciudad Real el pasado 27 de abril, estuvo coordinado por los doctores **Juan Francisco Ayala**, vocal de Medicina Rural, **José Manuel González Aguado**, vocal de Médicos Titulares y **Julián Deblas**, vocal de Médicos en Formación que además actuó como docente, junto con el **Dr. Heliades Portillo**. Cuenta con la Acreditación de la Comisión Nacional de Formación Continuada del Ministerio de Sanidad y Consumo.

El programa de Intervención Educativa sobre SIDA fue presentado ante los medios de comunicación de la provincia, y en el acto estuvieron presentes además de los médicos citados, **Pascual Crespo**, presidente del Colegio de Médicos de Ciudad Real y **Francisco Leal Tejada**,

coordinador de Equipo de Atención Primaria de Ciudad Real. **Crespo** destacó el incremento alarmante de número de contagios entre la población heterosexual en los últimos años, es decir, que nadie está libre de ser contagiado por el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida. El SIDA no es un problema de determinados grupos de riesgo: es un ejercicio de todos. Por su parte, **Juan Francisco Ayala** recordó a los presentes, para que lo hicieran extensible a la población, que «existe una sensación generalizada de falta de riesgo en el contagio de la enfermedad», pero es errónea. En este sentido, uno de los sectores más afectados por esta «desinformación» es el medio rural, por lo que con este programa se incidirá en estas áreas. Los médicos se desplazarán hasta los municipios más pequeños para impartir sus charlas.

El curso de Intervención Educativa es un punto de partida. Se ha creado una Red de Informadores Sanitarios que en futuras actuaciones informarán y formarán sobre otros temas importantes para la población. El profesional médico se convertirá en referente en problemas de salud. **M**

